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МЕДВЕЖЬЯ поБЕДА,

Итоги выборов страна встретила 
акциями протеста, которые 
начались буквально на следующий 
день после голосования. 5 и 6 
декабря московские митинги на 
Чистых Прудах и Триумфальной 
площади были разогнаны 
правоохранителями. Самые массовые 
мероприятия прошли 10 декабря. 
Как утверждают интернет-СМИ, 
россияне, протестующие против 
фальсификации выборов, вышли 
на улицы более 80 российских 
городов, начиная от Москвы и 
Санкт-Петербурга и заканчивая 
Владивостоком. 

До 10 декабря центральные телека-
налы словно воды в рот набрали. То ли 
не знали, как реагировать на столь не-
ожиданную активность общества, то 
ли в очередной раз получили указивки 
сверху о «правильном информирова-
нии»  граждан. Типа, раз по телевизору 
не показали, значит - ничего и не было. 
Но активные члены общества уже дав-
ным-давно не смотрят новости по «зом-
боящику» (так сегодня принято называть 
телевизор), они ушли в просторы интер-
нета. В отличие от гладко причесанной 
телекартинки,  именно там можно по-
лучить разностороннюю информацию и 
составить свое мнение по тому или ино-

му вопросу. А когда в столице только на 
Болотной площади по разным оценкам 
собралось от 25 до 130 тысяч протес-
тующих, даже наше «самое правдивое» 
телевидение не смогло проигнорировать 
совершенно очевидный факт - в стране 
и в обществе что-то изменилось.  И дата 
4 декабря 2011-го стала вполне законо-
мерной точкой отсчета этих изменений. 

Сегодня всемирная паутина просто за-
валена всевозможными видеокадрами 
с избирательных участков, на которых 
наблюдатели фиксировали нарушения в 
ходе голосования. Сразу после выборов, 
обсуждая эти видеоролики на встрече с 
главой ЦИК Чуровым,  президент Медве-
дев сказал, что они его не впечатлили: 
«Абсолютно непонятно, что происходит, 
но при этом все сопровождается каки-
ми-то воплями и недвусмысленными на-
меками. Поэтому, конечно, на основании 
таких доказательств делать выводы о 
чистоте или, наоборот, нечистоте выбо-
ров не является абсолютно справедли-
вым». Оставим понятие «вопли» на со-
вести президента. Видимо, нынче мода 
такая у власть предержащих в подобной 
манере разговаривать с народом. Но са-
мым пикантным в этой встрече было то, 
что президент назвал главного выбор-
щика страны «волшебником» - дескать, 
он почти «угадал» результаты выборов. 
За эти «волшебства» блогеры тут же 

обыграли известный лозунг  «Спасибо 
деду за победу!» в демотиваторах, где 
главным кузнецом единороссовской «по-
беды» назначили Владимира Чурова.   
Остается только определиться - нужны 
ли нам  такие «волшебники»… 

Спустя несколько дней, когда стало по-
нятно, что не согласные с результатами 
голосования люди не собираются отмал-
чиваться, с высоких трибун зазвучали 
уже другие, несколько неожиданные  за-
явления. Так, 8 декабря тот же Влади-
мир Чуров сообщил, что: «В ближайшее 
время будут подготовлены и направлены 
соответствующие обращения в Следс-
твенный комитет и иные компетентные 
органы... (Если) будут выявлены призна-
ки провокаций и подделок и установ-
лены авторы и исполнители заведомо 
сфабрикованных материалов, их заказ-
чики и спонсоры - мы будем добиваться 
их наказания». Глава ЦИК договорился 
до того, что ролики были сделаны на ка-
ких-то конспиративных квартирах. 

Правда, тут же  отметил, что если ре-
зультаты проверки покажут, что фото- и 
видеоматериалы в интернете свидетель-
ствуют о реальных фактах нарушений, 
то лица, «виновные в их совершении, 
будут установлены и, безусловно, поне-
сут заслуженное наказание в порядке, 
предусмотренном законом».

Окончание на 2-й стр.

или ИзБИрАтЕлЬноЕ «ВолшЕБстВо»

скорбим
Региональное отделение По-
литической Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  в Мур-
манской области выражает 
глубокие  соболезнования 
родным и близким трагически 
погибших моряков и нефтяни-
ков  ОАО «Арктикморнефте-
газразведка». 
Страшное горе постигло се-
мьи, тяжелые утраты понес 
коллектив. 
Скорбим вместе с вами. 
Светлая память всем, кого 
унесла трагедия в Охотском 
море.

Молчать 
не будем!
17 декабря на заседании Со-

вета регионального отделения 
Политической Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Мурман-
ской области и кандидатов в 
депутаты в Государственную 
Думу ФС РФ шестого созыва 
и Мурманскую областную Думу 
пятого созыва принято заявле-
ние по итогам прошедшей из-
бирательной кампании. 
В нем, в частности, говорится: 

«4 декабря 2011 года войдет  в 
историю Мурманской области как 
день позорного надругательства 
над правовым государством, де-
мократией и свободным волеизъ-
явлением граждан». 
В заявлении изложены основ-

ные методы и приемы грязных 
технологий, применявшихся в на-
шем регионе в ходе подготовки к 
выборам и в день голосования.
Советом принято решение об-

ратиться к президенту РФ Д. А. 
Медведеву с предложением со-
здать специальную президентскую 
комиссию по оценке действий гу-
бернатора Мурманской области 
Дмитриенко Д.В. , избирательной 
комиссии и правоохранительных 
органов Мурманской области в 
связи с многочисленными факта-
ми нарушений выборного законо-
дательства. 
Совет регионального отделения 

Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ принял также решение об-
ратиться к председателю Верхов-
ного Суда РФ В. М. Лебедеву и к 
председателю Высшей квалифика-
ционной коллегии судей РФ В. В. 
Кузнецову  с предложением дать 
оценку деятельности судебных 
инстанций Мурманской области 
в период выборов, а также рас-
смотреть вопрос о соответствии 
занимаемой должности  предсе-
дателя  Мурманского областного 
суда Пивцаева И. Н. 
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Окончание. 
Начало на 1-й стр.

В этой связи хочется узнать, 
заметит ли кто-то из должнос-
тных лиц у нас в области эти 
самые «реальные факты»? И 
ежели увидит, то кто именно и 
как будет наказан? Например, 
за переписывание протоколов в 
Кандалакше (материал об этом 
читайте на 3-й стр.). За голосо-
вание  под недремлющим оком 
начальства в подвалах мага-
зинов «Евророс». За недоста-
чу в Ковдорской ТИК 4 тысяч 
бюллетеней для голосования в 
Мурманскую облдуму и по од-
номандатному округу (при этом 
на Госдуму был привезен пол-
ный комплект). За создание по 
области 43 участков временного 
пребывания избирателей, пре-
имущественно в государствен-
ных учреждениях здравоохра-
нения, культуры и спорта? 

За несколько дней до 4  дека-
бря в региональное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ начали звонить мурманча-
не, которых определили голосо-
вать на этих самых «временных» 
участках по месту работы. Люди 
были возмущены тем, что руко-
водство предприятий недвус-
мысленно приказало им, за кого 
именно они должны отдать свой 
голос.  Также  северяне негодо-
вали из-за того, что вынуждены 
в свой выходной день ехать на 
работу, из-за того, что их лиши-
ли права выбрать  депутата в 
том избирательном округе, в ко-
тором живут. 

Что же касается результатов 
голосования на «временных» 
участках  по выборам в Госу-
дарственную Думу, то  мы пред-
ставляем  вашему вниманию 
данные по некоторым из них (по 
Мурманску). Торжество «свобод-
ного волеизъявления граждан», 
гарантированное Конституцией 
России, как говорится, налицо. 
Кстати, анализируя цифры по 
этим участкам, можно опреде-
лить, кто из начальников руко-
водствовался здравым смыслом 
и совестью, а кто «гнул спину»  
на административный ресурс и 
заставлял это делать своих под-

чиненных. 
Так, к примеру, в областном пе-

ринатальном центре выдано 108 
бюллетеней. 10 голосов отдано 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 14 - 
ЛДПР, 2 - Патриотам России, 11 
- КПРФ, 2 -  Яблоку, 1 -  Правому 
делу, и 67 - ЕР. Мурманский об-
ластной психоневрологический 
диспансер тоже не особо мучил-
ся с выбором: 9 - СР,   16 - ЛДПР, 
1 - Патриоты России, 20 - КПРФ, 
1 - Яблоко, 3 - Правое дело, 51 
- ЕР.

Особой «сознательностью» 
отличились работники еще не-
скольких участков. Так, на «Мур-
манскводоканале» из 282 бюл-
летеней 174 пошли в копилку 
«ЕР». На  АТП «Электротранс-
порт» (депо № 1) из 259 бюлле-
теней  156 также зачлись «мед-
ведям». 

Но больше всех порадовали 
следующие рекордсмены «пра-
вильного голосования». В Мур-
манском комплексном центре 
социального обслуживания на-
селения из 46 голосующих 36 - 
за «ЕР». В ГОУ ДПО «Институт 
повышения квалификации ра-
ботников образования и культу-
ры» 58 из 68 сотрудников также 
оказались в партии «любителей 
власти». В Мурманском центре 
социальной поддержки населе-
ния «Единую Россию» подде-
ржало 78 из 87 человек. Мур-
манский облдрамтеатр тоже не 
оплошал - 50 из 70 работников 
вызвали «медведей» «на бис». 
Ну и завершает список кожно-
венерологический диспансер 
- из 180 венерологов  150 - за 
«ЕР».

В то время как на обычных 
участках результаты «Единой 
России» колебались в пределах 
30 процентов, то именно на «вре-
менных» участках она набирала 
до 90 процентов голосов.  

На фоне этой всепоглоща-
ющей любви к «медведям» 
совсем не заметны одиночные 
протесты. Но, тем не менее, они 
есть.  Наиболее активные и со-
знательные граждане не побо-
ялись в одиночку включиться в 
борьбу против разнообразных 
выборных «технологий».  Так, на-
пример, мурманчанин Василий 

Бушнев подал  в Октябрьскую 
прокуратуру жалобу о наруше-
нии его избирательных прав. В 
ней он просил объяснить, поче-
му более 50 процентов времени 
программа «Вести. Мурман» по-
казывает кандидатов от ЕдРа 
Дмитриенко, Язева, Никору, 
Ковтун и других. 

Надзорный орган отреагиро-
вал своеобразным способом 
- вместо проведения проверки 
переправил жалобу Бушнева 
в… Облизбирком. Ответ избира-
тельной комиссии был короток 
как выстрел: «Избирательная 
комиссия не усматривает нару-
шений избирательного законо-
дательства при трансляции на 
канале ГТРК «Мурман» выпус-
ков программы «Вести. Мурман» 
с участием указанных в Вашем 
заявлении лиц». 

В свою очередь, региональное 
отделение СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ за период избиратель-
ной кампании направило   15 жа-
лоб в областную избирательную 
комиссию и  9 заявлений в суд. 
Но говорить о какой-то спра-
ведливости, к сожалению, не 
приходится. На основную часть 
жалоб облизбирком отвечал 
почти теми же словами, что и 
гражданину Бушневу, напрочь 
отметая очевидные факты. Не 
надо быть большим специалис-
том по местным СМИ, чтобы не 
видеть и не слышать, что все 
масс-медиа области были «зато-
чены» под конкретную партию и 
ее кандидатов. 

О каком равенстве доступа по-
литических партий  к средствам 
массовой информации можно 
говорить, если единороссы, 
причем совершенно бесплатно, 
не сходили с телеэкранов и га-
зетных страниц, а СПРАВЕДЛИ-
ВУЮ РОССИЮ областная газета 
«Мурманский вестник» лишила 

законного права на опублико-
вание ее агитматериала? «Ве-
черний Мурманск» пошел еще 
дальше - заявил  совершенно 
непомерные расценки на пуб-
ликацию выборных материалов. 
Цель, вероятно, преследовалась 
простая - не дать никому лишне-
му появиться на страницах му-
ниципальной газеты. И в самом 
деле, у кого из оппозиции най-
дется «лишних» 720 тысяч руб-
лей за одну публикацию? Зато 
«нужных» кандидатов «Вечер-
ний Мурманск» залюбил просто 
до смерти, и главное -  даром. 

Стоит отметить, что и судеб-
ная система региона оказалась, 
мягко говоря, не на высоте. По 
идее, на  период избирательной 
кампании должен  действовать 
особый порядок рассмотрения 
дел по нарушениям выборного 
законодательства. Учитывая 
временные рамки кампании, он 
предусматривает более сжатые 
сроки судопроизводства. Но ког-
да СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
подала заявление в Октябрь-
ский суд на отмену создания 
участков временного пребыва-
ния избирателей, суд молчал 
5 дней. Итог  - наш «самый гу-
манный суд в мире» не усмотрел 
нарушения избирательных прав 
граждан. 

Удивительно, но самарская 
Фемида  оказалась противо-
положного мнения. Там СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ вместе с 
КПРФ подала почти такой же 
иск. Судья Шабаева постано-
вила: «признать незаконным и 
отменить решение Избиратель-
ной комиссии Самарской об-
ласти   № 29/264-5 от 30.11.2011 
о согласовании избирательных 
участков в местах временно-
го пребывания избирателей на 
выборах депутатов Государс-
твенной Думы ФС РФ шестого 

созыва и Самарской Губернской 
Думы пятого созыва; признании 
незаконным и отмене решения 
Территориальной избиратель-
ной комиссии Октябрьского 
района г. Самары от 30.11.2011 
о формировании участковой из-
бирательной комиссии № 1749». 
Кроме того, суд определил: «ре-
шение Самарского областного 
суда от 02.12.2011 обратить к не-
медленному исполнению». Что 
тут сказать? Вроде живем в 
одном государстве, по одним за-
конам, однако они по-прежнему 
зачастую оказываются дышлом 
из поговорки...

Возвращаясь к протестным 
митингам, хочется добавить, что 
наша область  также не осталась 
в стороне. 10 декабря состоялся 
санкционированный пикет про-
тив фальсификации выборов. По 
разным оценкам, выразить свой 
протест пришло от 500 до 1000 
человек разного возраста. Этим 
же вечером состоялся еще один 
пикет - несанкционированный. 
На нем  больше было молодежи, 
которую собрал интернет. Этот 
факт заставляет посмотреть на 
подрастающее поколение други-
ми глазами. Значит, разговоры о 
том, что нашей молодежи нужно 
только пиво и дискотеки, мягко 
говоря, не соответствуют дейс-
твительности. Ее волнуют те же 
проблемы, что и людей старше-
го возраста, и в первую очередь,  
честность власти по отношению 
к гражданам страны.

Не зря шестнадцатый прези-
дент США Абрахам Линкольн 
предостерегал: можно недолго 
обманывать всех, можно вечно 
обманывать немногих, но нельзя 
вечно обманывать всех. 

А народ после состоявшихся 
выборов чувствует себя обма-
нутым, потому что до сих пор 
не понимает, каким образом в 
сегодняшней ситуации «Единая 
Россия» в очередной раз оказа-
лась победителем. Также он не 
понимает, как набранные «мед-
ведями» 49,3 процента дают им 
возможность получить 238 мест 
в Госдуме. Ведь если общее ко-
личество мандатов - 450 - раз-
делить пополам,  то выходит 225 
мандатов. Вот тут-то и кроется 
весь «изюм», с помощью которо-
го людей в очередной раз обве-
ли вокруг пальца. 

Осенью Госдума в лице «ЕР» 
втихую приняла изменения в за-
кон о выборах в нижнюю палату 
парламента,  которые заклю-
чаются в том, что при подсчете 
голосов действует система «им-
периале». То есть те голоса, ко-
торые получили партии, не пере-
шагнувшие 7-процентный барьер, 
уходят партии-победителю. Вот 
и получилось, что граждане, го-
лосовавшие за «Яблоко», «Пра-
вое дело» и «Патриотов России», 
фактически отдали свои голоса 
за «Единую Россию».  

Именно поэтому народ и 
вышел на улицы и пока ухо-
дить с них не собирается. На 
24 декабря очередной митинг 
против фальсификации вы-
боров планируется провести 
в Москве. Предполагаемое 
число участников - 50 тысяч 
человек. 

Мурманская СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ тоже подала 
заявку на митинг 24 декабря 
в областном центре, но по со-
стоянию на 21 число заявлен-
ные места для  проведения 
акции протеста против фаль-
сификации результатов голо-
сования городские власти под 
надуманными предлогами так 
и не согласовали.

Сергей ПЕТРОВСКИЙ.

МЕДВЕЖЬЯ поБЕДА,
ИлИ ИзБИрАтЕлЬноЕ «ВолшЕБстВо»
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Земляки, случилось невероятное! 15 декабря митин-
гом-концертом «Славься, Россия!» в Мурманске на ули-
це Ленинградской отпраздновали День Конституции. 
Кто? Да наши славные северные единороссы. Как ут-
верждают знающие люди, поучаствовать в сем знаме-
нательном событии, которое вообще-то по календарю 
отмечается 12 декабря, с области в добровольно-при-
нудительном порядке свезли работников бюджетных 
учреждений из Североморска, Апатитов  и других горо-
дов региона. 

Неофициально мероприятие должно было создать ви-
димость акции в поддержку «Единой России». Но группа 
частных лиц - организаторов митинга,  видимо, сообразив, 
что после «неожиданных» результатов выборов народ мо-
жет неправильно понять, решила все стрелки перевести на 
празднование дня главного закона - Конституции.

Вы спросите,  почему 15-го, а не 12-го?. Ну, не знаю. Мо-
жет, организаторы не успели согласовать дату с мурманс-
кой горадминистрацией. Видимо, что-то попутали или за-
памятовали, вот и получилась нестыковочка с датами. А 
может, слишком поздно получили указивку из центральной 
«берлоги», что, дескать, нужно срочно сварганить «наш от-
вет Чемберлену» на митинги против фальсификации вы-
боров, устраиваемые оппозицией. Типа,  не все же  ей, про-
клятой, лютовать и собирать народ на всякие там пикеты, 
надо и нам, «победителям», показать, что мы по-прежнему 
тут главные. 

Правда, получилась вся эта показательная веселуха 
не очень убедительной. Даже самые главные  «медведи» 
вроде губернатора Дмитриенко и спикера думы Никоры не 
сумели своими зажигательными речами высечь хоть иск-
ру поддержки из замерзших бюджетников. Так одиноко  по 

очереди и  вскрикивали первые лица области по нескольку 
раз: «Славься, Россия! Славься Россия!». А бюджетный не-
многочисленный народ в это время негромко молчал. 

То ли не сообразил, что его сюда привезли не только пос-
тоять, но и рот открыть хотя бы для проформы. То ли уже 
устал за эти выборы от постоянного «нагибалова». Его же 
то строем  на временные избирательные участки загоняли 
со строгим наказом, в каком месте нужно ставить галочку. 
То приказывали фотографировать бюллетени с крестиком 
напротив «правильной» партии. То заставляли 10 декабря 
в субботу чем-нибудь занимать детей в школе (хоть диско-
текой, хоть выпиливанием лобзиком), дабы, упаси Бог, ни 
сами учителя, ни кто-то из старшеклассников не забрел 
случайно на «неправильный» митинг. 

Не спас единороссовский праздник и горячий чай, органи-
зованный устроителями. Более-менее люди зашевелились, 
когда началась музыкальная часть программы. Вот тогда-
то собравшиеся и начали приплясывать, чтобы согреться 
и заодно дождаться выступления объявленного Сергея 
Галанина. Именно он и сорвал основные аплодисменты. В 
общем, получилось так, что все предыдущие ораторы вы-
ступили у известного певца  на «разогреве», как это обыч-
но принято в музыкальной тусовке. 

В целом странное все же впечатление осталось от этого 
митинга-концерта. В интернете острые на язык блогеры тут 
же окрестили его «митингом доброй неволи». Не проходит 
ощущение какой-то подпольности мероприятия. Мало того, 
что о нем практически ничего не было известно, так еще 
случайно забредших на Ленинградскую отпугивали рамки 

металлоискателя, стоявшие прямо на улице в целях безо-
пасности, и требование от полиционеров предъявить билет. 
Все же не привыкли россияне ходить на уличные торжест-
ва по пригласительным. Да и имитировать радость там, где 
ее  нисколько не испытываешь, разучились.

Любознательный читатель может задать еще один ка-
верзный вопрос: почему только по пригласительным можно 
было попасть на митинг? Да все просто. Рассуждения ор-
ганизаторов, вероятно, лежали в такой плоскости: а вдруг 
злой оппозиционер, вроде Владимира Ахрамейко, аки тать, 
проберется в полярной ночи на сцену и в разгар торжества 
скажет все, что думает о «Единой России»? Нет уж, фигуш-
ки! Нечего тем, кто не согласен с безоговорочной победой 
«медведей», делать на их празднике. Почему их? Так ведь 
все выходившие на сцену  новоизбранные депутаты были  
только из «ЕР» и, в первую очередь, благодарили собрав-
шихся за свою «победу». Они  в очередной раз клятвенно 
пообещали взять на себя ответственность, оправдать на-
дежды, улучшить жизнь, возродить Мурманскую область и 
далее по тексту. 

А что касается Конституции… С некоторых пор она, ви-
димо, у каждого отдельная.  Свою мурманские единороссы 
15 декабря уже отметили…

P. S. Один из интернет-пользователей на форуме дал 
весьма красноречивую оценку состоявшемуся событию: 
«Попытался я сегодня пройти на данное мероприятие, но 
меня не пропустили, зато я теперь узнал, сколько человек 
реально проголосовало за «ЕР».

Ирина ВЛАДИМИРОВА.

Митинг доброй неволи

Искренне хочу  поблагодарить 
всех мончегорцев, которые подде-
ржали на выборах политическую 
партию  СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и 
выдвинутых ею кандидатов Алек-
сандра  Михайловича  Пургина и 
меня. Могу сказать с уверенностью, 
что справедливость в Мончегорске 
победила. Вы оказали мне большое 
доверие, и благодаря этому в Мон-
чегорске я получила самое боль-
шое количество голосов - более 3 
тысяч,  второе место у Александра 
Пургина. 

Хочу отметить, что представители пар-
тии «ЕР» Максимова  и Крупадеров заняли 
в нашем городе третье место, а сама пар-
тия не набрала даже 30%. Таким образом,  
люди проявили отношение к партии дейс-
твующей власти - она не способна решать 
серьезные вопросы как на федеральном, 
так на региональном и муниципальном 
уровнях. Это системный кризис власти.

Нынешняя  выборная кампания запом-
нилась применением самых изощренных 
технологий, начиная с того, что такие 
сильные муниципальные образования, как 
Мончегорск,  были разделены политтехно-
логами от «ЕР» на два округа. Помимо это-
го, применялись подкуп избирателей,  под-
ложные листовки, запрет на размещение 
агитационного материала, невозможность 
встреч с большими  производственными  
коллективами и многое другое. Но даже в 
этих условиях  многие предпочли голосо-
вать за справедливость, за нашу партию.

Сегодня партия  СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ как в целом в стране, так и в нашем 
регионе поддержанная жителями, имеет 
серьезный потенциал, возможность про-
вести своего кандидата в президенты, а, 
значит, взять курс на реальную социал-де-
мократию. Я верю в победу справедливос-
ти, верю в мончегорцев,  и буду работать со 
всей нашей командой ради родного города 
и Кольского Заполярья.

Еще раз благодарю за поддержку, позд-
равляю всех жителей области с наступа-
ющим Новым годом, желаю счастья, здо-
ровья, благополучия, справедливости во 
всем! 

наталья лЕЩИнсКАЯ: 
справедливость 
в Мончегорске 
победила!

Коллеги и сторонники, 
друзья партии, люди, со-
чувствующие СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ  РОССИИ, уже, ко-
нечно, поздравили нас с 
достойным третьим местом 
на выборах в Государствен-
ную и Мурманскую област-
ную думы. Всем спасибо за 
поддержку и доверие, кото-
рое региональное отделение  
партии, его местные орга-
низации и наши депутаты 
всех уровней обязательно 
оправдают!
Однако самые неравнодуш-

ные и любознательные  сорат-
ники интересуются:  как про-
голосовали за нашу партию 
в городах и районах, сколько 
голосов не хватило кандида-
там, за которых голосовали и 
болели в Мурманске и других 
населенных пунктах? Интерес 
совсем не праздный и вполне 
объяснимый. На фоне про-
буждающегося гражданского 
общества и растущего интере-
са к политическим процессам 
в стране такая информация 
поможет лучше сориентиро-
ваться в грядущих событиях.
Итак, что показывают офи-

циальные данные по выборам 
в Государственную Думу? 
Напомним, что партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в  це-
лом по области отдано 19, 
67% голосов. 68601 избира-
тель предпочел другим парти-
ям  СР. (Кстати, в 2007 году 

СР набрала 11,84%, так что  
рост популярности налицо).
Рекорд побили на юге об-

ласти: Терская окружная из-
бирательная комиссия насчи-
тала 29,05% голосов   за СР. 
На втором месте - 25,69% - 
Ловозерский район, на треть-
ем - 22,52% - Кандалакшский, 
затем идут Полярнозоринский 
- 22,42%, Кировский - 21,77%, 
Кольский -20,66%.  Мурманск 
собрал 20,53%. 
В поселке Зеленоборский 

мы вообще оказались на пер-
вом месте! А самые скромные 
цифры - от 12 с половиной 
до 14% показали Заозерская, 
Островнинская, Видяевская и 
Североморская окружные из-
бирательные комиссии.  И та-
кому результату мы, в общем-
то, почти не удивились. Обе-
щанное перед выборами по-
вышение жалованья военным 
сыграло свою роль, а визиты 
высокопоставленных чиновни-
ков от ВС усилили форпосты. 
Хотя все же Александровская 
и Печенгская ОИКи дали ре-
зультат выше 18%. 
Теперь о выборах в област-

ную думу. 21,66% избирателей 
- 74 443 человека - выбрали 
СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ. 
И здесь больше всего наших 
сторонников оказалось в Тер-
ском (30,70%) и Ловозерском 
(29,16%) районах. В Полярных 
Зорях - 23,52%, Мурманске - 
23,38%, в Кольском районе 

- 23,33%, Кировске - 23,11%. 
Мончегорцы отдали СР 
23,02% голосов, жители Кан-
далакшского района - 22,67%. 
Немного меньше - 21,61% - в 
Оленегорске. Далее следуют 
Ковдорский район, Апатиты, 
Александровск, Печенгский 
район. Замыкают список ре-
зультатов, что, опять же,  не-
удивительно, Островной и За-
озерск. 
Третье место на выборах 

позволило партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ получить по 
списку 4 депутатских мандата 
в новом составе Мурманс-
кой областной думы. Еще два 
мандата завоевали кандидаты 
партии, которые баллотирова-
лись по одномандатным изби-
рательным округам. 
Юрий Паюсов в своем ок-

руге N 4  уверенно победил 
соперников. Его преимущест-
во перед Юрием Задворным 
составило 750 голосов. Серь-
езное доверие!
Игорь Найденов с переве-

сом в 2112 голосов выиграл 
выборы в округе N 5 Мурман-
ска у Михаила Белошеева, ко-
торому были предоставлены 
широчайшие возможности для 
бесплатной агитации.
Огромный административ-

ный ресурс в ходе предвы-
борной агитации не позволил 
многим нашим кандидатам по 
мажоритарным округам вый-
ти на первое место. И все же 

уверенный второй результат 
показали в округе N 13 На-
талья Лещинская, N 3 г. Мур-
манска Анатолий Глушков, в 
Полярных Зорях и Ковдоре 
Игорь Крошкин, в Печенгском 
районе Александр Пургин, в 
ЗАТО Александровск  Федор 
Коньков. Им пришлось бо-
роться за голоса в неравном 
поединке с «тяжеловесами» 
от «ЕР».
Крепкие третьи позиции 

были у наших кандидатов На-
тальи Ивановой, Ирины Непо-
милуевой, Светланы Макаро-
вой, Анатолия Саренко.  Им 
тоже достались очень непро-
стые соперники, с большими 
административными и финан-
совыми возможностями. 
Еще раз благодарим всех 

избирателей, которые разде-
ляют идеи и взгляды партии  
по достижению социальной 
справедливости в нашей 
стране, которые  видят бу-
дущее не в призывах к не-
осуществленному коммуниз-
му и не в процветании лишь 
богатейших слоев общества, 
а в создании сильного со-
циалистического государства 
с  развитой демократией и 
достойной жизнью для всех 
поколений. 

Совет регионального 
отделения ПП 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ    
в Мурманской области.

Как  голосовали  за  нас  в родной области

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Мурманской облдуме

Александр 
МАКАРЕВИЧ

Наталья 
ЛЕЩИНСКАЯ

Владимир 
АХРАМЕЙКО

Юрий  
ПАЮСОВ

Дмитрий 
ГАВРИЛОВ

Игорь 
НАЙДЕНОВ
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Как шли к этим выборам
Позиция нашей партии СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ и моя лично: это были са-
мые несвободные и нечестные выборы 
за последнее время, и попытки утверж-
дать обратное со стороны представите-
лей власти не выдерживают критики. 
И Мурманская область на фоне других 
регионов выделялась в худшую сторону. 
Видя, что рейтинг «ЕР» обвально пада-
ет  на протяжении ряда лет,   губернатор 
начал предпринимать беспрецедентные 
действия для того, чтобы предотвратить 
провал партии власти.

Напомню, что для этого делалось. Во-
первых, единороссы полностью поменя-
ли закон о выборах депутатов областной 
думы, приняли систему «империале», при 
которой партия-победительница награж-
дается дополнительным мандатом. 

Второе - весь регион пропустили «че-
рез мясорубку», так нарезав округа, что 
окончательно запутали  избирателей. А 
поскольку для представителей  «партии 
власти» были созданы преимущества в 
виде административного ресурса, то, с 
треском проиграв выборы по партийным 
спискам, «ЕР» все же провела своих 
кандидатов  по одномандатным округам. 
Кстати, многие из них скрывали в пред-
выборный период свою принадлежность 
к своей же партии. 

В итоге, в думе опять оказался ряд оди-
озных депутатов, которые в течение все-
го предыдущего созыва методично рас-
таптывали основы парламентаризма и 
обеспечили слияние депутатов фракции 
«ЕР» с исполнительной властью региона. 
Их стараниями отчет губернатора перед 
думой превратился в фарс, произошло 
откровенное предательство  интересов 
избирателей.

 

Не по Сеньке шапка
Мне часто задают вопрос о судьбе 

Дмитриенко как губернатора. Отвечаю. В 
человеческом плане я не желаю ему ни-
чего плохого. Но как губернатор Заполяр-
ного края он не состоялся. Не по Сеньке 
шапка. После спонтанной отставки  Юрия 
Евдокимова Дмитриенко не только не ис-
правил ошибок предшественника,  но на-
ломал столько дров, что впору вспомнить 
известное изречение: «что имеем - не 
храним, потерявши - плачем». 

Его главный порок в том, что он так и 
не научился отделять государственное 
управление от бизнеса и коммерции. С 
его приходом сфера государственного уп-
равления деградировала не только с про-
фессиональной, но и с моральной  точки 
зрения.  В среде приглашенных Дмитри-
енко чиновников разговоры о бюджетных 
откатах, распилах стали обычным делом. 
От этой «проказы» надо немедленно из-
бавляться. 

Более того, мы располагаем сведени-
ями о прямой причастности  лиц, дейс-
твовавших от имени Дмитриенко, к мас-
штабной фальсификации результатов 
голосования  в  Мурманской области 4 
декабря.   

А теперь, когда нужно строить новые 
отношения в думе нового состава, губер-
натор упорно, а главное, недальновидно 
не желает признавать, что расклад по-
литических сил в стране и регионе изме-
нился. Что продолжать действовать так 
же топорно и грубо в угоду одной партии 
уже нельзя. 

Вот почему СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
будет добиваться скорейшей отставки 

Дмитриенко, рассчитывая на широкую 
поддержку граждан.

Как голосовали 
 в каморках…

Прошедшие  выборы показали, что со-
зданная и опекаемая  властью система 
избиркомов прогнила насквозь. За ред-
ким исключением,  именно она сегодня 
стала основным оружием борьбы со сво-
бодой  волеизъявления граждан. Ведь 
чего стоит одно только решение избира-
тельных комиссий о формировании учас-
тков для голосования по месту работы. 

Я сам был на одном из таких участков 
в магазине «Евророс» на проспекте Лени-
на, 71. Мы пытались найти его на первом 
этаже, а обнаружили в подвале. В малень-
кой каморке граждане писали заявления 
с просьбой проголосовать и тут же под 
пристальным оком начальства ставили 
«галки» за соответствующего кандида-
та и указанную партию. Как можно было 
допустить такое издевательство над 
избирательным правом, тайной и свобо-
дой голосования, если в двухстах метрах 
отсюда работали оборудованные изби-
рательные участки во Дворце культуры 
имени Кирова! И сразу бросается в глаза 
радикальная разница в результатах: если 
здесь, в каморке, и в других таких местах 
«Единая Россия» набирала до 90%, то 
там, в «кировке» - она едва-едва подби-
ралась к 30. Это говорит о том, что была  
запущена в действие  новая технология, 
во всех отношениях - противоправная, ко-
торая должна была обеспечить нужный 
результат «партии власти».

…И попирали  
государственность

- Александр Геннадьевич, но ведь 
на все обращения, заявления и жало-
бы, которые партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ направляла в избиратель-
ные комиссии и суд, нам отвечали, 
что нарушений нет, все нормально. А 
некоторые заявления в прокуратуру 
возвращались обратно в избиратель-
ную комиссию. 

- Особенность прошедшей кампании - 
ступор и бездействие правоохранитель-
ной системы, которая фактически не 
реагировала на заявления о нарушениях 
избирательных прав граждан. Можно по-
разному понимать, что такое государс-
твенность и кто есть государственник. 
Государственный человек должен слу-
жить народу, закону и государству как та-
ковому, а не отдельным персонам. У нас 
же эти понятия давно перепутаны, и сис-
тема служит не государству, не народу, а 
отдельным руководителям государства. 
И в этом ее основной порок.

Поэтому правоохранительные орга-
ны в период выборов не работали. Они 
либо «динамили» наши обращения, либо 
бездействовали, либо откровенно зани-
мались волокитой. Эта система слегка 
зашевелилась только после того, как 
«драка» закончилась, выборы состоя-
лись. Ведь даже по нашим обращениям в 
УВД реакция пошла только спустя неде-
лю после выборов. Против нас устроили 
провокацию в виде выпуска фальшивой 
листовки. Но реакции правоохранитель-
ных органов не было. Эту фальшивку 
растиражировало Арктик-ТВ, которое 
злоупотребляло правом на информиро-
вание. Тем же самым постоянно занима-
лась и ГТРК «Мурман».  Никакой реак-

ции.
Более всего возмущает бездействие 

судебной системы. Я прямо говорю, что 
у нас серьезные претензии к господину  
Пивцаеву, который возглавляет облас-
тной суд. Говорю так потому, что убеж-
ден: судебная мантия не может служить 
защитой от гражданской оценки. Наша 
жалоба по поводу создания дополнитель-
ных участков для голосования по месту 
работы поначалу не рассматривалась в 
особом порядке, а кассационная жалоба 
ушла в Верховный Суд только через неде-
лю после дня голосования. 

Выступая на съезде СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в Москве, я прямо сказал, что 
это величайшая беда нашей страны се-
годня, потому что Конституцией гаранти-
ровано право на защиту интересов граж-
дан в суде, а этого права мы, по сути,  не 
увидели. Это страшное явление, когда 
правосудие превращается в лжесудие. 
В систему,  при которой гражданину или 
избирательному объединению, чьи права 
нарушаются, бессмысленно стучаться в 
двери суда. Там не найдешь ни правды, 
ни справедливости, ни защиты с точки 
зрения закона.

Северяне  
оказались честнее

- Александр Геннадьевич, вопреки 
всему перечисленному и несмотря 
на разнообразные и множественные 
изощренные нарушения в  канун и в 
ходе выборов, результаты для «партии  
власти» оказались весьма удручающи-
ми. Наша область находится  в числе 
тех, где  «ЕР» получила самые низкие 
результаты. А поддержка СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ со стороны избирателей 
возросла более, чем в два раза в срав-
нении с 2007 годом, на некоторых учас-
тках и в избирательных округах она 
заняла первое и второе места.

- Да, «партия власти» проиграла. «Еди-
ной Россией»  в буквальном смысле сло-
ва отравили народ. Если бы ей не припи-
сали через все упомянутые технологии 
порядка 10-15% голосов, она бы сегодня 
сидела совсем на других скамейках в Го-
сударственной и областной думах.  Но это 
не только  реальное поражение «ЕР», при 
котором меняется расклад политических 
сил в стране. Это грандиозное моральное 
и психологическое поражение тех людей, 
которые таким образом обеспечивали 
победу партии власти. И мы видим, что 
именно на Северо-Западе происходит 
разворот граждан не только от «ЕР», но  
и от Путина. Кто-то пытается утверждать, 
что «ЕР» - сама по себе, а Путин - сам по 
себе. Ничего подобного. Это единое це-
лое, сросшийся организм, и люди начина-
ют это четко понимать и оценивать.

И люди выступают против того, чтобы 
у них отнимали право голоса, право на 
свободное волеизъявление, они против   
так называемой «управляемой» демок-

ратии сурковско-путинского образца. 
Ведь демократия не нуждается в прила-
гательных. Она или есть, или ее нет. Мы 
видим, что созданный в последние годы 
этот суверенно-демократический режим 
трещит по всем швам. И если власть в 
ближайшее время не услышит другую 
сторону, которая составляет в нашей об-
ласти, например, порядка 70% тех, кто 
голосовал против власти «ЕР», Путина - 
Медведева,  Дмитриенко у нас в области, 
значит, она не способна видеть изменив-
шиеся реалии.  За что выступают люди? 
За свободу, за реальную демократию, за 
достоинство и уважение к личности, и, с 
моей точки зрения, сейчас эти понятия 
вновь воспринимаются гражданами как 
одни из величайших ценностей челове-
ческого общества.

- То есть вы считаете, что люди в на-
шей области проголосовали так имен-
но потому,  что им не нравилось, какими 
методами и способами «ЕР» пыталась 
идти к власти, в последний момент за-
манивая людей в тот же ОНФ. 

- И Народный фронт, и «большое пра-
вительство», и народная программа, и 
народный бюджет - все это ловушки, в 
которые многие люди не попались. Но 
они еще выступили против той полити-
ки, с помощью которой ведется игра, что 
называется, в одни ворота. Люди почувс-
твовали эту ложь, поняли, что их обма-
нывают.

- И это, может быть, один из самых 
важных результатов прошедших вы-
боров. Если люди это поняли и вышли 
на митинги 5, 10, 18 декабря, выйдут 24 
декабря - значит, действительно про-
изошло какое-то движение в сторону 
осознания собственного достоинства, 
личности каждого человека.

- Гражданина! Как писал Некрасов  в 
19 веке, «поэтом можешь ты не быть, но 
гражданином быть обязан». А век пуш-
кинских «самовластительных злодеев» 
обязательно когда-то кончается, мы зна-
ем об этом.

Роль личности  
в истории

- На митингах, в том числе в Мурман-
ске, одним из популярных лозунгов 
был «Россия без Путина». Получается, 
что корень зла кроется только в нем 
одном? Но так ведь, наверное,  не бы-
вает!

- Этот человек создавал нынешнюю 
систему власти, опираясь на подхалимов 
и, к сожалению, на жуликов, которых 
оказалось немереное количество во всех 
коридорах и на всех этажах власти. И, 
с моей точки зрения, ответственность, 
безусловно, ложится на этого человека, 
потому что сложилась власть, по своей 
сути  чуждая народу. Чего стоил один 
только съезд «ЕР», где верноподданни-
ческие эмоции  и подхалимаж приняли 
просто неприличный облик!

Беда Путина и всей нашей страны, пос-
кольку последние 12 лет штурвал власти 
находится в руках этого человека, за-
ключается в том, что он попадает, как 
мне кажется, в одну известную истори-
ческую закономерность. Суть ее заклю-
чается в том, что на определенном этапе 
личность играет прогрессивную роль, а 
потом незаметно для себя и для обще-
ства - причем общество не сразу это 
замечает и понимает - начинает играть 
роль ретрограда и реакционера. 

У меня вообще сформировалось мне-
ние, и выборы 4 декабря яркое тому дока-
зательство, что Путин во многом утратил 
позиции морального лидерства, которые 
ему были свойственны в первый срок пре-
зидентства, особенно на фоне сумасброд-
ного правления Ельцина, и которые столь 
важны для руководителя такого государс-
тва, как Россия. И я искренне убежден, 
что мы сейчас, как никогда, нуждаемся 
в новой личности на вершине власти в 
нашем государстве. И если бы Путин  соб-
людал не только букву, но и дух закона, 

Как говорят в народе, воруя, не становишься богаче. Все нечестно 
нажитое рано или поздно  пойдет прахом. Крадя  с помощью продажных 
избиркомов голоса избирателей, отдавших их СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ,  
чиновники в Кандалакше, Заозерске, Мурманске, Александровске, Ловозере, 
сами того не ведая, подожгли фитиль под своим начальственным креслом. И 
их участь через год-два более чем очевидна. Граждане покажут им на дверь!

О предстоящих президентских и итогах прошедших выборов  размышляет  
председатель Совета регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, депутат Мурманской областной думы Александр МАКАРЕВИЧ. 

от воровства не становятся богаче
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то он не пошел бы сейчас на выборы 
Президента. Но юристу Путину поня-
тия «буквы и духа», видимо, не  очень 
знакомы. Великим благом было бы для 
страны, если бы он обеспечил переход 
власти путем демократической проце-
дуры выборов другой кандидатуре. И в 
числе этих людей я рассматриваю Сер-
гея Михайловича Миронова.  

- На волне сегодняшних настрое-
ний в обществе можно предвидеть, 
что Путину будет очень непросто из-
браться в марте Президентом.

- Насколько я понимаю, у них пока в 
заготовках есть старые методы и при-
емы: использовать протухшую систему 
избирательных  комиссий, Чурова, кото-
рый превратил эту  систему  в объект 
насмешек и издевательств. Этот чело-
век говорит одно, делает другое,  дума-
ет третье, а, по большому счету, печет-
ся только о том, как сохранить мягкое 
место  в теплом кресле. Но и Путин и 
угодливый Чуров должны понять, что 
лучшее лекарство от любой революции 
- честные свободные выборы. 

Избавиться  
от предубеждений
- Возвращаемся к теме президент-

ских выборов. Как многие уже знают, 
на декабрьском съезде СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ выдвинула своим 
кандидатом лидера партии - Сергея 
Миронова. Также рассматривалась 
кандидатура  Оксаны Дмитриевой…   

- Накануне съезда состоялось засе-
дание Президиума Центрального сове-
та Партии, этот вопрос там обсуждался, 
и было принято решение предложить 
кандидатуру Сергея Михайловича Ми-
ронова. Оксана Генриховна с ним со-
гласилась и об этом заявила на съезде. 
Отдавая должное ее уму и мудрости,  
думаю, что она понимает - лоб в лоб 
бороться с машиной власти хрупкой 
женщине сегодня было бы тяжело. Но 
считаю, что время, когда нашу страну 
возглавит женщина, не за горами. И 
вижу в лице Оксаны Генриховны очень 
достойную кандидатуру.

Кстати, на съезде найдена очень ра-
зумная формула - если Миронов ста-
новится президентом, то по его пред-
ложению правительство возглавит 
Оксана Дмитриева.  Шансы добиться 
этого очень велики, если Путин не вы-
играет в первом туре.   

- Но к Сергею Миронову постоянно 
предъявляют претензии за то, что он, 
возглавляя Совет Федерации, якобы 
все время был где-то рядом с Пути-
ным, потом с Медведевым. Есть рас-
пространенные стереотипы, которые 
непросто, наверное, преодолеть.

- Очень важно всем нам учиться раз-
бираться - в людях, в текущем момен-
те, в политике. Древние говорили: нет 
ничего более далекого от истины, чем 
предубеждения. Надо учиться от них 
избавляться. Я считаю, что Сергей Ми-
ронов, покинув пост Председателя Со-
вета Федерации, вырос на три головы, 
потому что он освободился от вериг.  Он 
сохранил тот фундамент, человеческий 
и политический капитал, который был 
наработан за эти годы в сфере госу-
дарственного управления. Этот чело-
век способен идти вперед и предлагать 
гражданам альтернативную программу 
развития страны и государства. 

- Теперь важно, чтобы избирате-
ли избавились от своих сомнений и 
предубеждений. 

- Это понятно. Но теперь ведь и Пу-
тин должен будет завоевывать своих 
избирателей. На каком-то этапе, еще 
в сентябре, он считал, что ему вообще 
ничего делать не надо, что все предре-
шено и понятно.  Теперь ему надо будет 
завоевывать голоса людей в честной 
борьбе. И это будет нелегко. Сегод-
няшнее состояние страны очень крас-
норечиво  говорит о том, что   Россия 
нуждается в серьезных переменах, в 
кадровом обновлении на всех  уровнях 
государственного управления, чтобы 
успеть адекватно ответить на все зло-
бодневные вызовы, которые ставит пе-
ред ней время. 

Беседовала Наталья ЧЕСНОКОВА.

Громкий скандал произошел 
в день, а, точнее, в ночь выборов 
и получил продолжение в 
Кандалакше. Валентин Тимкин, 
который в качестве наблюдателя 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
присутствовал на 197-м 
кандалакшском избирательном 
участке, утром 5 декабря  обнаружил 
несоответствие  между протоколами,  
выданными в территориальной 
избирательной комиссии,  и теми, 
которые он получил на своем 
участке.

Так, согласно документам участковой 
комиссии,  4 декабря за СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ здесь на выборах в Госдуму прого-
лосовало 206 избирателей, за КПРФ -244, за 
«Единую Россию» - 184. На выборах в Мур-
манскую областную думу  голоса распреде-
лились так: за СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ 
- 212, за КПРФ - 247, за «ЕР» - 207. 

А вот в протоколе ТИК, куда стекаются 
данные со всех участков, результаты по 
197-му  «чудесным» образом преобразились 
- в нем за «Единую Россию» на выборах в 
Госдуму   проголосовало 384 человека, за 
СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ - 106, за КПРФ 
- 144. Результаты по Мурманской облдуме 
тоже претерпели занятные изменения: за 
ЕР - 407, за СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ  - 
112, за КПРФ -147. Именно эти сведения и 
были введены в систему ГАС «Выборы». 
Схожая ситуация наблюдается и по другим 
участкам в Кандалакшском районе. 

Как видно, те, кто занимался фокусами с 
протоколами, даже не стали сильно напря-

гаться - просто тупо отняли по 100 голосов 
у СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и КПРФ и так 
же тупо прибавили эти 200 голосов «партии 
власти» в каждый протокол.

По горячим следам Валентин Тимкин со-
общил о данных фактах в полицию сначала 
устно, потом письменно. Заявление  заре-
гистрировали в книге учета сообщений о 
преступлениях за № 6599 от 05.12.11 г.  Па-
раллельно Валентин написал заявление 
в Кандалакшскую ТИК, которая поначалу  
неоднократно откладывала заседания по 
его рассмотрению.  И только 9 декабря  ею 
были заслушаны члены участковой комиссии 
с правом решающего голоса, которые пояс-
нили, что сведения, представленные в Кан-
далакшскую ТИК председателем 197-го учас-
тка, являются недостоверными, а подписи 
под данным протоколом выполнены не ими. 

Таким образом, Кандалакшская ТИК ус-
тановила факт подлога протоколов. На ос-
новании чего тогда же, 9 декабря, вынесла 
решение за № 26/96 о направлении матери-
алов по заявлению наблюдателя В.Тимкина 
в Следственный отдел по г. Кандалакша 
СУ СК России  по Мурманской области. А 
10 декабря данное решение по обращению 
облизбиркома этой же ТИК было отменено. 
Что же послужило основанием для отмены? 
Оказывается, Следственный отдел по г. 
Кандалакша при анализе указанного заяв-
ления установил, что  в нем не содержится 
данных, указывающих на признаки какого-
либо преступления, а содержатся данные о 
нарушениях, допущенных в сфере избира-
тельного законодательства. 

То есть подлог, по логике руководителя 
Следственного отдела майора юстиции 
С.В.Килессо, оказывается, теперь совсем 
даже не преступление. А потому он напра-
вил материалы «о нарушении» в избира-
тельную комиссию Мурманской области. 

О чем и уведомил Валентина Тимкина, со-
славшись на п. 3.4. «Инструкции о порядке 
рассмотрения обращений и приема граждан 
в системе Следственного комитета при про-
куратуре РФ».  (Так ведь ссылка - на уста-
ревшую инструкцию, из тех времен, когда 
СК еще подчинялся прокуратуре!)

А далее юрист облизбиркома, как рас-
сказал Валентин Тимкин, пояснил принци-
пиальному наблюдателю, что  областная 
избирательная комиссия уголовных дел не 
возбуждает, и, видимо, поэтому его сообще-
ние о совершении преступления вместе со 
всеми приложенными материалами  переда-
но в нижестоящую Кандалакшскую ТИК.

Круг замкнулся. Отфутболив заявление 
Валентина Тимкина в облизбирком, руково-
дитель Следственного отдела по г. Канда-
лакша  не только не провел никакой про-
верки, но даже не зарегистрировал данное 
сообщение в соответствующих книгах учета. 
Действия Следственного отдела  Валентин 
обжаловал в суде. Первое заседание, назна-
ченное на 12 декабря, не состоялось. Его 
перенесли на 14-е, затем  на 20 декабря.

И 20 декабря в Кандалакшском го-
родском суде, похоже, наступил момент 
истины. Постановлением суда действия 
руководителя следственного отдела по 
г. Кандалакша СУ СК РФ по Мурманской 
области майора юстиции Килессо С.В., 
выраженные в непринятии процессуаль-
ного решения и непроведении проверки  
по заявлению, в котором, как установил 
суд, содержатся признаки состава пре-
ступления, предусмотренного ст. 142.1 
УК РФ, признаны незаконными и необос-
нованными. Напомним, эта статья гласит 
о фальсификации итогов голосования.

Понятно, что постановление суда не 
вступило в законную силу и на его об-
жалование отводится по закону 10 дней. 
Но отдадим должное судье, принявшему 
постановление, основанное на нормах  
закона, а не позиции прокурора и руково-
дителя следственного отдела. Их дейс-
твия в процессе он назвал  неубедитель-
ными и явно надуманными.  

 Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

 P. S.  24 декабря в 13 часов на 
центральной площади в Кандалакше  
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ проведет 
акцию против фальсификации 
выборов.

Выборный футбол

Хотя в канун выборов, 24 ноября, депутаты Мурманской об-
ластной думы приняли в третьем и окончательном чтении  за-
кон «О внесении изменений в Закон Мурманской области «О 
мерах социальной поддержки отдельных категорий граждан». 
Фракция «Справедливая Россия», разработавшая и внесшая 
его, добилась успеха, переломила сопротивление своих посто-
янных оппонентов. 

Материальная помощь нашим землякам, которым на день окон-
чания Второй мировой войны, 3 сентября 1945 года, не исполни-
лось 18 лет, должна была выражаться в 500 рублях ежемесячной 
выплаты и жилищно-коммунальной выплате, средний размер кото-
рой по области составляет для льготников 1071,42 рубля. Причем 
не всем «детям войны» (их у нас около 75 000), а лишь тем, кто не 
получает мер социальной поддержки в соответствии с федераль-
ным или региональным законодательством. То есть не инвалидам, 
не ветеранам труда, не труженикам тыла, не репрессированным… 
Живущим только на пенсию и не имеющим льгот. Таких  на Кольском 
полуострове около 1000 человек. По самым завышенным расчетам, 
в год для них потребовалось бы 6 миллионов рублей на денежные 
выплаты и около 12 миллионов на жилищно-коммунальные.

Принятый закон, как и положено, направили на подпись губер-
натору. Однако потрясающая воображение своей помпезностью и 
масштабом подпись г-на Дмитриенко стоит под отказом. Закон от-
клонен и возвращен в Мурманскую областную думу.

Основания просты. 
Первое. Предоставление мер социальной поддержки таким граж-

данам, полагает глава региона, поставит их в преимущественное 
положение по отношению к другим категориям, нуждающимся в 
социальной поддержке.

Второе. Меры социальной поддержки этой категории граждан не 
предусмотрены федеральными законами.

Третье. В областном бюджете на 2012 год и на плановый период 
2013 и 2014 годы средства на реализацию данного закона Мурманс-
кой области не предусмотрены.

Трудно спорить с тем, что у нас многие люди нуждаются в ме-
рах социальной поддержки. Каждая обычная семья с маленькими 
детьми или студентами, вынужденными учиться платно из-за нич-

тожного количества бюджетных мест, нуждается. Каждый обыч-
ный пенсионер, даже имеющий льготы по оплате ЖКХ, нуждается. 
Люди с зарплатами на уровне прожиточного минимума нуждаются. 
И за все это должно быть стыдно  государству, не желающему и не 
способному обеспечить своим простым гражданам хотя бы мало-
мальски достойную жизнь. 

Но в случае с принятым и отвергнутым губернатором законом  
речь-то идет всего о тысяче очень пожилых людей, в силу разных 
причин не попавших ни в одну из льготных категорий. 

Зачем тогда закон приняли, в том числе депутаты «Единой Рос-
сии»? Так ведь дело было за 10 дней до выборов. И голоса пожилых 
избирателей очень требовались некоторым кандидатам для побе-
ды. Стариков «разрывали на части», стремясь перетянуть на свою 
сторону.

А теперь - пусть обижаются, им не привыкать быть обманутыми.

Наталья ЧЕСНОКОВА.    

Как бы не зажили лучше других…
Губернатор Дмитриенко  отказал в поддержке «детям войны» 

По итогам рассмотрения заявлений 
о нарушениях при голосовании ЦИК 
РФ  отменила  результаты выборов 
на 21 избирательном участке по стра-
не, в которых в общей сложности 
проголосовали 39 тыс. избирателей. 
Еще 124 обращения в ЦИК РФ по на-
рушениям на выборах не рассмотре-
ны, так как 41 из них направлено в 
Генпрокуратуру, 63 - в МВД и 20 - в СК. 

К ТЕМЕ
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10 декабря в Москве состоялся Съезд партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ. К этому времени уже стали известны результаты 
выборов в Государственную Думу. По сравнению с 2007 годом, 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ почти в два раза больше завоевала 
депутатских мандатов. Итогом съезда стало выдвижение ли-
дера партии Сергея Миронова кандидатом в Президенты РФ. 
Предлагаем вашему вниманию выдержки из его выступления 
на съезде.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ выдвинула  
Сергея Миронова кандидатом в президенты

О выборах
«Наша Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ во время выборов в Госу-

дарственную Думу VI созыва совершила настоящий прорыв. Она не 
только подтвердила на думских выборах свой парламентский статус, 
но и уверенно заняла третье место в общем зачете.

От всей души поздравляю всех вас с этим знаменательным резуль-
татом! Ну и, конечно же, мои самые искренние слова благодарности от 
всей нашей профессиональной, монолитной, стойкой команды членов 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ тем гражданам Российской Феде-
рации, которые не испугались, которые не отсиделись дома, которые 
4 декабря пришли и отдали свой голос тем, в кого они верят. Большое 
спасибо всем, кто сделал состоявшимися выборы в Государственную 
Думу VI созыва. Но особенная благодарность тем, кто поддержал Пар-
тию СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Сколько бы ни говорили заштатные политтехнологи от партии при 
власти, сколько бы они ни кликушествовали по поводу того, что яко-
бы Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ не имеет шансов пройти в Госу-
дарственную Думу, мы не только прошли, но и благодаря воле народа 
заняли третье место.

Политический расклад в Государственной Думе VI созыва будет дру-
гим. Наша партия набрала 13,24% голосов избирателей, что почти в 
два раза больше, чем на предыдущих выборах четыре года назад. В 
Государственной Думе VI созыва мы сможем сформировать фракцию в 
количестве 64 депутатов.

- Уважаемый Сергей Михай-
лович, Съезд СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, лидером которой Вы 
являетесь, избрал Вас канди-
датом в президенты страны. 
Вы всерьез верите, что можете 
составить конкуренцию лидеру 
«Единой России» премьеру Вла-
димиру Путину? 

- Я абсолютно убежден в том, 
что у граждан России должна быть 
альтернатива на этих выборах. 
Скажу откровенно: ни господин 
Зюганов, ни господин Жиринов-
ский, ни Григорий Явлинский не 
являются такой альтернативой. 
С их стороны участие в прези-
дентской гонке сродни игре, кото-
рая все последние двадцать лет 
строится по принципу : «Только не 
выберите меня - я участвую, но, 
чур, побеждать не собираюсь». Я 
же иду на выборы не только для 
того, чтобы показать, что есть ре-
альная альтернатива. У меня есть 
команда единомышленников, есть 
конкретная программа социально-
экономических действий. Не хочу 
показаться нескромным, но ска-
жу, что только у меня, в отличие 
от этих господ, есть опыт работы 
в высших эшелонах власти. Я был 
членом Совета Безопасности, я 
знаю, как принимаются решения 
по внутренним и внешнеполити-
ческим вопросам, и у меня есть 
четкое понимание того, как и что 
нам надо менять в стране.

Что касается Владимира Пути-
на, то я отнюдь не считаю, что все 
заранее предопределено, и что он 
убедительно победит, и что он, как 
предрекают некоторые полито-
логи, будет в Кремле ближайшие 
двенадцать лет. Это все не более 
чем разговоры. Я очень даже не 
исключаю второго тура и считаю 
такой вариант вполне реалистич-
ным. Сегодня в нашем обществе 
настроения резко изменились, и 
это показали последние митинги, 
как в Москве, так и в регионах 
страны. Люди наконец-то просну-
лись, почувствовали, что от них 
многое зависит, зависит от их голо-
са, несмотря на все нарушения, ко-
торые были в ходе парламентских 
выборов. Именно благодаря этим 
настроениям еще вчера у, казалось 
бы, несокрушимой Единой России 

уже нет монополии, несмотря на 
большинство в новой Госдуме.

- Какую программу Вы готовы 
предложить избирателям? 

В качестве кандидата в прези-
денты я буду предлагать програм-
му политических реформ в виде 
изменения судебной системы, пе-
ресмотра ряда положений закона 
о полиции и действующего закона 
о политических партиях. Это вне-
сение изменений в избирательное 
законодательство, возвращение 
всенародных выборов губернато-
ров, мэров, избираемость членов 
Совета Федерации.

Кроме того, полное перекраива-
ние всего законодательства по ре-
ферендумам, право отзыва депута-
тов, снижение проходного барьера 
на выборах, а также возвращение 
в избирательные бюллетени графы 
«против всех». Примечательно, что 
многие наши идеи пробивают себе 
дорогу. В частности, и президент 
страны говорил по поводу возвра-
щения этой графы. Есть у нас и 
программа социального и экономи-
ческого устройства России. Мы не 
хотим строить капитализм, мы хо-
тим более справедливого будущего 
для России. Мы за построение но-
вого социализма с рыночной эконо-
микой, но без рыночного общества. 
Уверен, что наша президентская 
программа найдет отклик в душе 
избирателей.

- И, все-таки, возвращаясь к 
вопросу о Владимире Путине, 
многие политологи высказы-
вают самые разные мнения по 
поводу того, будет ли это совер-
шенно новый президент, если он 
избирается 4 марта, или тот же 
самый, которого страна лицез-
рела все эти годы? 

- Не говоря о конкретных персо-
налиях, могу однозначно сказать, 
что кто бы ни был избран главой 
государства 4 марта, если он не 
проведет настоящую кадровую ре-
волюцию в высших эшелонах влас-
ти, если он не проведет системные 
политические изменения, страну 
могут ожидать самые негативные 
сценарии. Если не дать воздуха 

в нашу политическую систему, то 
рано или поздно «рванет». Обще-
ство жаждет перемен, обществу 
надоели непрофессиональные чи-
новники-министры, которые года-
ми демонстрируют свою несосто-
ятельность и безответственность. 
Люди хотят видеть во власти 
профессионалов. И я считаю, что 
было бы оптимальным создание 
коалиционного правительства пос-
ле марта будущего года с учетом 
нового расклада в Госдуме. И я, как 
кандидат в президенты, предло-
жу вариант такого коалиционного 
правительства из представителей 
самых разных партий и беспар-
тийных, чтобы это были действи-
тельно люди, которые имеют опыт 
работы и авторитет в той сфере, 
которой они будут руководить.

У нашей фракции осталось нема-
ло законопроектов от прошлого со-
зыва. Это в первую очередь закон, 
направленный на регулирование 
тарифов, с тем, чтобы они не опе-
режали инфляцию, это изменение 
пенсионного законодательства, 
освобождение от налога на землю 
владельцев участков до восьми 
соток, введение госмонополии на 
производство и оборот этилового 
спирта и налога на роскошь, борь-
ба с коррупцией и прежде всего 
ратификация 20 статьи Конвенции 
ООН по противодействию корруп-
ции. Речь в ней идет о том, что 

страны-подписанты признают уго-
ловно наказуемым деянием «неза-
конное обогащение» госслужащих.

- Сергей Михайлович, как Вы 
относитесь к призыву не учас-
твовать в предстоящих прези-
дентских выборах? К этому, в 
частности, призвал Зюганова и 
Явлинского известный писатель 
Борис Акунин, чтобы как он вы-
разился «не быть на подтанцов-
ках» у Путина. 

- Знаете, это наша такая заме-
чательная интеллигенция, которая 
живет по принципу «горе от ума». 
Немало звучало из ее уст призы-
вов бойкотировать парламент-
ские выборы. Не было бы этих 
призывов «не ходить голосовать», 
а были бы призывы «идти на вы-
боры и обязательно голосовать», 
ситуация сейчас была бы, уверен, 
принципиально иной. То же самое 
можно сказать и про предстоящую 
президентскую кампанию. Можно 
просто сразу сказать, что у нас 
на ближайшие шесть лет ничто во 
власти меняться не будет, и давай-
те тогда спокойно завернемся в бе-
лые простыни и будем безмолвно и 
без движения лежать. Так нельзя, 
из этого ничего не выйдет путного.

Также как не выйдет ничего пут-
ного и из призывов объединиться 
и выдвинуть единого кандидата 
всем, кто сегодня заявил о своем 
участии в президентской кампа-
нии. Если бы я увидел среди них 
хоть одного человека, не боящегося 
победить, поверьте, я бы отступил, 
но когда мы видим, что это будет 
опять игра в поддавки со стороны 
одних и тех же изрядно примель-
кавшихся лиц, то мы принимаем 
решение идти самостоятельно.

- Сергей Михайлович, Ваши оп-
поненты не без резона говорят, 
что Вы никакая не оппозиция 
действующей власти, с учетом 
того, что в течение десяти пос-
ледних лет вы занимали третий 
по значимости пост в государс-
тве. 

- После того как я оставил пост 
председателя Совета Федерации, 
каких только не было кликушеств 

и что «все с Мироновым покон-
чено, на его политической карье-
ре поставлен крест и его партия 
окажется на задворках» и тому 
подобное. Я ушел с поста спикера 
вполне осознанно для того, чтобы 
стать лидером по-настоящему оп-
позиционной партии, противостоя-
щей «Единой России». Мы сегодня 
и я, как лидер СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, являемся единствен-
ной оппонирующей власти силой. 
Те восемь с половиной миллионов 
избирателей, отдавших нам свои 
голоса, демонстрируют, что люди 
нам поверили, и мы сделаем все, 
чтобы их не подвести и не поте-
рять их доверие.

- Сергей Михайлович, Вы, еще 
будучи спикером Совета Феде-
рации, говорили о необходи-
мости выборности сенаторов. 
Но сегодня палата формируется 
также по выборному принципу.

- Ну, позвольте, какие это выбо-
ры? Это полная ерунда и имитация. 
За подтверждением далеко ходить 
не надо. Возьмите бывшего губер-
натора Ростовской области Чуба, 
который избрался для того, чтобы 
попытаться попасть в Совет Феде-
рации, даже не от своего региона, 
а от далекой мурманской деревни 
под названием Варзуга. Я уже не 
говорю о том, что адмирал Вячес-
лав Попов - достойный сенатор и 
нет никаких объективных причин 
его менять.

Такого рода выборы - это, изви-
ните меня, дурь для проформы. 
Спрашивается - что, господин Чуб 
будет представлять Мурманскую 
область? Да он знать не знает, где 
эта деревня вообще находится по 
большому счету. Приказали депу-
татам поселкового совета избрать 
его и избрали на «альтернативной» 
основе, выбирая из местных - пен-
сионера и безработного. Вроде бы 
форма соблюдена, но кто его вы-
брал? 20 бабушек в селе? И это 
будет сенатор? Это же просто по-
зорище. 

Из интервью агентству 
«Интерфакс», 12 декабря.

сергей МИроноВ: Я иду на выборы не только для того, 
чтобы показать, что есть реальная альтернатива

О партии
Ни одна другая партия не име-

ет такой динамики роста. Идеи 
социал-демократии, которые 
нас объединяют, находят все 
больший отклик в сердцах граж-
дан Российской Федерации. И 
это - главное.

На этих выборах за нас голо-
совали те, чьи убеждения не 
ограничиваются примитивной 
дилеммой - быть за Путина или 
против него. Нам отдали свои го-
лоса члены новых независимых 
профсоюзов, те, кто боролся с 
«мигалками» и за права авто-
мобилистов, те, кто пытается 
отстоять выборность глав му-
ниципальных образований и не 
дает бандитам подмять под себя 
ТСЖ, кто защищал историчес-
кий облик Москвы и отстаивает 
право граждан на бесплатное 
образование и здравоохране-
ние. Одним словом - думающая, 
совестливая Россия во многом 
отдала свой голос именно на-
шей Партии - СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ.

Эти выборы показали, что 
наш народ не будет больше тер-
петь того унизительного поло-
жения, в котором, к сожалению, 
оказался сегодня. Я много ездил 
по стране. Благостная телевизи-

онная картинка заслоняет то, 
что на самом деле происходит в 
нашей матушке России. Раздра-
женные произволом и наглос-
тью бюрократии всех уровней 
люди, к сожалению, уже ничему 
не верят. Протестные настрое-
ния стремительно нарастают. В 
Интернете уже сформировал-
ся свой универсум, с героями и 
антигероями, разоблачениями 
и скандалами. Но так может 
продолжаться лишь до поры до 
времени.

Выборы показали, что наше 
общество больше не приемлет 
политического монополизма. 
Все попытки правящей пар-
тии убедить людей в том, что от 
сохранения нынешней власти 
зависит безопасность, стабиль-
ность и благополучие страны, 
фактически провалились.

Выборы показали, что обще-
ство видит отличие идеологии 
КПРФ с ее ленинско-сталинским 
призывом от социал-демократи-
ческой идеологии нашей Партии. 
Люди требуют социальной спра-
ведливости, единого закона для 
всех и наведения порядка. Но 
не теми варварскими методами, 
которые доказали свою истори-
ческую несостоятельность.

Выборы показали беспре-
цедентный рост политической 

активности молодежи. Впер-
вые студенты некоторых вузов 
не только проигнорировали 
требование руководства про-
голосовать «правильно», но и 
оказались способными к граж-
данскому сопротивлению. 

Эти выборы показали вы-
сокий уровень протестного го-
лосования. Отсутствие графы 
«против всех» спровоцировало 
движение «голосуй за любую 
партию, кроме «ЕР». Часть про-
тестного голосования добавила 
проценты нашей партии. Мы 
считаем это авансом, который 
надо оправдать. И мы его обяза-
тельно оправдаем.

О соратниках
Политическую принципи-

альность, стойкость и волю 
к победе, незаурядные бой-
цовские качества проде-
монстрировали руководители 
Астраханского регионального 
отделения Олег Шеин и Мур-
манского регионального отде-
ления Александр Макаревич. 
К сожалению, в результате 
жульничества на избира-
тельных участках Астрахани 
и Мурманска Олегу Шеину и 
Александру Макаревичу пока 
не хватило голосов для по-
лучения мандата депутата 
Госдумы. У Александра Мака-
ревича, хотя он показал очень 
высокий результат, к тому же 
еще и регион небольшой.

Позиция
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Вероятно, свой карман 
перепутали  с бюджетным 
руководители некоторых ведомств 
правительства нашей области, 
если не считают даже необходимым 
реагировать на предписания 
Контрольно-счетной палаты 
о возврате средств областного 
бюджета, которые прикарманили 
чиновники.

Теперь слово за Прокуратурой 
Мурманской области, которая 
обнародовала 15 декабря на 
своем официальном сайте  
многочисленные факты 
нарушений закона при 
использовании средств областного 
бюджета.
«Установлено, что Аппаратом 

Правительства Мурманской об-
ласти, Министерством экономи-
ческого развития Мурманской 
области, Министерством энерге-
тики и жилищно-коммунального 
хозяйства, Министерством об-
разования и науки Мурманской 
области не выполнены представ-
ления и предписания Контроль-
но-счетной палаты Мурманской 
области, направленные по ре-
зультатам проверок по возврату 
незаконно израсходованных бюд-
жетных средств. 
Как показала прокурорская 

проверка, Контрольно-счетная 
палата проводила проверку ис-
пользования средств областно-
го бюджета в аппарате Прави-
тельства Мурманской области, 
Министерстве экономического 
развития Мурманской области, 
Министерстве энергетики и жи-
лищно-коммунального хозяйства 
Мурманской области. 
В деятельности указанных 

органов выявлены нарушения 
бюджетного законодательства, 
выразившиеся в нецелевом и 
неправомерном расходовании 
средств областного бюджета. 
Вместе с тем, требования Конт-
рольно-счетной палаты органами 
исполнительной власти области 
не исполнены, средства, исполь-
зованные не по целевому на-
значению, в доход областного 
бюджета не возвращены. 
Так, Аппарату Правительства 

Мурманской области направлено 

представление с предложением 
восстановить в доход областного 
бюджета средства в общей сумме 
свыше 343 тыс. руб., использован-
ные с нарушением законодатель-
ства, в том числе на оплату тру-
да руководителя Аппарата Прави-
тельства Мурманской области; на 
необоснованную выплату премий 
за выполнение особо важных и 
сложных заданий гражданским 
служащим, не имеющим служеб-
ных отношений с Аппаратом Пра-
вительства Мурманской области; 
средства, использованные не по 
целевому назначению - на воз-
мещение расходов руководителя 
Аппарата Правительства Мурман-
ской области по найму жилого 
помещения, на выплату матери-
альной помощи гражданам, не 
состоявшим с управлением де-
лами Правительства Мурманской 
области в трудовых и служебных 
отношениях. 
Представление Контрольно-

счетной палаты Мурманской об-
ласти рассмотрено, однако реше-
ние о мерах по его реализации 
в указанный срок принято не 
было, средства не возвращены 
в доход областного бюджета, в 
установленном порядке пред-
писание не обжаловано. 
По результатам проверки на-

правлено представление Минист-
ру энергетики и жилищно-комму-
нального хозяйства Мурманской 
области перечислить в доход 
областного бюджета средства, 
использованные неправомерно 
на оплату труда Министра энер-
гетики и жилищно-коммунального 
хозяйства Мурманской области в 
сумме свыше 190 тыс. руб. 
Министерством энергетики и 

жилищно-коммунального хозяйс-
тва Мурманской области меры 
по устранению нарушений не 
приняты, неправомерно исполь-
зованные денежные средства в 
областной бюджет не возвра-
щены.
Направлено представление 

Министру экономического раз-

вития Мурманской области для 
принятия мер по устранению 
нарушений и возврате в доход 
областного бюджета средств, ис-
пользованных с нарушением за-
конодательства в общей сумме 
свыше 579 тыс. руб., в том числе 
использованные неправомерно 
на оплату труда Министра эконо-
мического развития Мурманской 
области; использованные непра-
вомерно на оплату труда и.о. 
Министра экономического раз-
вития Мурманской области; ис-
пользованные неправомерно на 
выплату денежных компенсаций 
за неиспользованные отпуска 
пяти гражданским служащим; на 
возмещение расходов по уплате 
консульского сбора и междуна-
родного страхового полиса стра-
хования граждан, выезжающих 
за рубеж, средства использован-
ные на оплату гостиничных услуг, 
предоставленных руководителю 
департамента экономического 
развития Мурманской области, 
использованные не по целевому 
назначению - на оплату гости-
ничных услуг, предоставляемых 
и.о.министра (министру) эконо-
мического развития Мурманской 

области. 
Министерством экономическо-

го развития Мурманской области 
представление Контрольно-счет-
ной палаты не исполнено, в до-
ход областного бюджета средс-
тва, использованные с наруше-
нием закона, не перечислены. 
Кроме того, Контрольно-счет-

ной палатой Мурманской области 
проведена проверка соблюдения 
законодательства при осущест-
влении расходов на поставку 
товаров, выполнение работ, ока-
зание услуг для государственных 
нужд в Аппарате Правительства 
Мурманской области, Министерс-
тве экономического развития 
Мурманской области, Министерс-
тве энергетики и жилищно-комму-
нального хозяйства Мурманской 
области.
По результатам проверки руко-

водителю Аппарата Правительс-
тва Мурманской области направ-
лено представление о возврате 
в доход областного бюджета 
средств в сумме свыше 696 тыс. 
руб., направленных на расходы, 
не связанные с осуществлением 
задач и функций исполнительного 
органа государственной власти 

Мурманской области. 
Аппаратом Правительства 

Мурманской области меры по 
устранению нарушений закона 
не приняты, средства, исполь-
зованные не по целевому на-
значению, в доход бюджета не 
возвращены.
Невыполнение вышеназван-

ными органами исполнительной 
власти требований органа фи-
нансового контроля о возвра-
те в доход областного бюджета 
средств, использованных непра-
вомерно и не по целевому на-
значению, свидетельствует об иг-
норировании требований закона 
и не надлежащем контроле за их 
деятельностью Правительством 
области. 
По итогам проверки прокура-

турой области в Правительство 
области внесено представление. 
Поставлен вопрос об устранении 
выявленных нарушений и ответс-
твенности виновных лиц. 
Рассмотрение представления 

контролируется прокуратурой».
Требуются ли  комментарии  

к такому серьезнейшему до-
кументу? Напомним лишь, что 
по запросам депутатов фрак-
ции «Справедливая Россия»  
Мурманской областной думы 
в 2010-2011 годах прокуратура 
Мурманской области уже не 
раз подтверждала нарушения 
бюджетного законодательства 
со стороны правительства об-
ласти. В частности, в феврале 
мы публиковали в газете ма-
териал «Для иных закон – что 
дышло» - о том, как нарушалось  
исполнение долгосрочных реги-
ональных целевых программ. 
Так за чей же счет гуляет 

региональная власть, и какие 
еще нужны аргументы нашим 
землякам-налогоплательщикам,  
чьи честно заработанные руб-
ли уходят на оплату особо 
важных услуг и особо важных 
расходов пришлой власти?

Наш корр. 

за чей счет гуляем?Во дают!

В сентябре уходящего года в нашей газете 
был опубликован фоторепортаж из посел-
ка Пушной Кольского района, где полным 
ходом велись работы по замене теплотрас-
сы и реконструкции котельной. «Тепло ли 
тебе, девица, тепло ли тебе, синяя?» - на-
звали мы материал, искренне сочувствуя  
местным жителям, которые пожаловались 
депутату фракции «Справедливая Россия» 
в Мурманской областной думе Наталье 
Владимировне Лещинской, потому что 
замерзали в квартирах, и опять все лето 
и начало осени жили без горячей воды. 
Депутат направила запросы в областную 
прокуратуру и министру энергетики и ЖКХ 
области г-ну Микичуре.

Областная прокуратура переслала обраще-
ние депутата для рассмотрения в Кольскую 
районную.  Оттуда ответили, что работы по 
реконструкции системы централизованного 
теплоснабжения муниципального образования 
ведутся, что до 31 сентября планируется мон-
таж новых котлов и замена щитов управления 
в котельной, а к 1 декабря объект теплоснаб-
жения будет реконструирован подрядчиком 
и сдан заказчику. Оснований для принятия 
мер прокурорского реагирования прокуратура 
Кольского района не усмотрела.

Декабрь уж на исходе, и сроки, указанные 
в ответе депутату, давно истекли. Теплоснаб-
жение по-прежнему осуществляется посредс-
твом старого котла, а горячая вода есть толь-
ко примерно у половины жителей Пушного. Так 
что совсем не напрасно они, так же, как депу-
тат Кольского райсовета от партии СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ Елена  Кущ, с которой мы 
приезжали в поселок в сентябре, сомневались 
тогда, что будут им вовремя даны  тепло и го-
рячая вода. Сомневались в реальности сроков 
и специалисты двух подрядных организаций, в 
авральном порядке  включившихся в работу 
по модернизации системы теплоснабжения в 
Пушном, поскольку объявленные ранее кон-
курсы попросту провалились. Ведь новое обо-
рудование для котельной не поступило даже 
в середине сентября, после официального 
начала отопительного сезона. А объем работ 
там после детального исследования старого 
и запущенного хозяйства оказался гораздо 
больше и серьезнее, чем предполагалось.

Вот так вступает поселок Пушной в Новый 
год. Очень хотелось бы пожелать всем его 
жителям горячей воды в канун  праздника и 
скорейшего ввода нового оборудования ко-
тельной. И чтобы благополучно перезимова-
ли, а летом будущего года горячую воду им 
отключали только на короткое время для 
профилактических работ - как положено, не 
более 15 дней. 

Если бы только исполнение желаний зави-
село от нас! Увы, мы не волшебники, коих, на 
словах, развелось в России в последнее вре-
мя немало. 

Будем признательны жителям Пушного, 
если расскажут нам в январе о том, как встре-
тили Новый год, и удалось ли вымыть посуду 
после праздничных застолий горячей водой из 
крана. Как и положено в домах с удобствами.

Наталья ЧЕСНОКОВА. 

Поселок Пушной по-прежнему  
к зиме «почти готов»… Состоявшиеся выборы вызвали у 

россиян много вопросов. На партий-
ную почту продолжают приходить 
письма от северян, которые выска-
зывают свою точку зрения на то, что 
сегодня происходит в стране. Предла-
гаем вашему вниманию одно из таких 
писем. Мы не стали его сокращать и 
подвергать редакторской правке. В 
конце концов, каждый имеет право 
на свое мнение. Главное, что люди пы-
таются выйти на диалог с политичес-
кими силами. И мы готовы вести этот 
диалог, даже если наши позиции в чем-
то не совпадают. Потому что пришло 
время объединяться всем здоровым 
силам общества, а не разбредаться по 
политическим «квартирам». 

«Уважаемое Мурманское областное 
отделение партии «Справедливая Рос-
сия»!

Была на пикете, который состоялся 10 
декабря у памятника жертвам интервен-
ции в Мурманске. Хочу отметить очень 
грамотное выступление Вашего коллеги 
Ахрамейко Владимира Николаевича. В 
отличии от Степахно Г. В. он не допус-
тил выпадов в адрес Зюганова (Г. Сте-
пахно некорректно высказался в адрес 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ - Ред.). Хотя 
личность Зюганова вливает БОЛЬШУЮ 
ложку дегтя ( я бы сказала - просто пач-
кает) в ряды многих нормальных пред-
ставителей этой фракции. Но, не могу 
не отметить, что и личность Миронова 
у многих думающих людей не вызывает 
иллюзий, он тоже далеко не ангел с кры-
лышками... В этом смысле (это мое мне-

ние) Вам надо было бы выдвигать Оксану 
Дмитриеву в кандидаты на пост прези-
дента. Она ничем не скопрометирована, 
у народа пользуется хорошей репутаци-
ей. Умна, интеллигентна, настойчива... И 
могла бы стать символом матери-заступ-
ницы (как на плакате  Родина - мать зо-
вет.) Это был бы очень сильный ход. Но, 
вы свой выбор сделали...

Ну, сейчас речь не об этом. Всей оп-
позиции надо объединиться в борьбе 
за честные выборы.Буду участвовать 
во всех митингам за честные выборы. 
Голос - это наше последнее  и его у нас 
украли. 

Я внимательно изучаю материалы 
интернета. «Единая Россия» во главе с 
Медведевым и Путиным отказались пе-
ресчитывать голоса. Да и мало кто сом-
невается, что даже ЕСЛИ ВДРУГ какой-
то факт фальсификации будет доказан в 
суде, то хотя бы это количество голосов 
пересчитают... Да и Медведев заявил,  
что количество «недовольных» подсче-
том голосов очень немного, а подав-
ляющее большинство всем довольно. 
Но если у Медведева с арифметикой 
так туго, то может быть,  надо органи-
зовать сбор подписей: за честные вы-
боры, за пересчет голосов ... Надо всем 
объединиться в борьбе с фальсифика-
цией голосов. 

Вполне осознаю, что я с этой идеей 
не одинока. И вы и в Москве оппозици-
онные партии уже об этом думали. Сбор 
подписей у нас законом не запрещен, 
как и народные референдумы.

 
С уважением Катерина (беспартийная, 
но являюсь гражданином России.)».

надо объединиться в борьбе с фальсификацией выборов  
Обратная связь
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